
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第１回城辺公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和５年度愛南町教育基本方針等について 

(２) 令和５年度城辺公民館事業計画(案)について 

(３) その他 

３ 開催日時 令和５年５月 11日(木) 19時 00分から 19時 40分まで 

４ 開催場所 城辺公民館 １階 ふれあい学習室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
土居 文洋、宮下 武浩、上田 隆光、中平 道代、武久 祥二、

沖野 浩次、橋本 章弘 

７ 担当所属 

所属名 城辺公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

公民館長 飯田 英功 

会計年度任用職員 山本 結以 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

(事務局)山本 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  武久会長 

 

(事務局)山本 

 

   

 

 

 

 

  武久会長 

 

 

(事務局)山本 

 

 

 

  武久会長 

 

 

  委員一同 

 

  武久会長 

 

  

(事務局)山本 

 

定刻となりましたので始めたいと思いますが、会議の開会の

前に、皆様に御承知していただくことがございます。本日の城

辺公民館運営審議会での発言は、記録(録音)し、後日、会議録

として町ホームページに掲載されます。また、本日のこの会議

が開かれる旨は、町のホームページに「公開する会議」として

掲載され、どなたでも閲覧できることとなっていますので御承

知ください。 

では、ただ今から令和５年度第１回城辺公民館運営審議会を

開催します。開会に当たりまして、城辺公民館運営審議会長の

武久会長から挨拶を申し上げます。 

 

(会長挨拶) 

 

では、議題に入る前に新任の委員さんを御紹介させていただ

きます。 

(新任委員紹介) 

以上の方々が新任の委員になります。 

ではこれより議題に入ります。会議の進行を武久会長にお願

いします。 

 

それでは、議事(１)「令和５年度愛南町教育基本方針等につ

いて」の説明をお願いします。 

 

資料１の１から５ページとなります。「令和５年度愛南町教育

基本方針について」簡単に説明をさせていただきます。 

(令和５年度愛南町教育基本方針について説明) 

 

議事(１)の「令和５年度愛南町教育基本方針等について」の

説明で御質問や御意見はありませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようですので、議事(２）「令和５年度城辺公民館事業計

画(案)について」の説明をお願いします。 

 

議事(２)「令和５年度城辺公民館事業計画(案)について」説

明させていただきます。 



発言者 発言内容 

 

 

  武久会長 

 

 

 

(事務局)山本 

 

  武久会長 

 

  委員一同 

 

  武久会長 

 

 

(事務局)山本 

 

 

 

 

 

 

 

 

  武久会長 

 

 

  委員一同 

 

  武久会長 

 

 

(事務局)山本 

 

 

 

 

(令和５年度城辺公民館事業計画(案)について説明) 

 

パソコン教室に関して、御意見や御質問等ありましたらお願

いします。 

Ｗｉ－Ｆｉ環境は、全館ですよね。 

 

はい、１階から３階まで全館です。 

 

ほかに、特にございませんか。 

 

(意見なし) 

 

では、続きまして No.８の「城の辺笹まつり」について説明を

お願いします。 

 

「城の辺笹まつり」について、委託業者の「こぶたたんぽぽ

ポケットとんぼ」さんとの協議で、こぶたさん側から多数の事

業を行っているので実施は厳しいとのことで、この事業は中止

となりました。ただ、中止にはなりましたが、こぶたさんとの

話合いの中で、今後笹まつりに代わる新しい事業を前向きに検

討していくという方向性になりましたので、こぶたさん側から

新しい事業の提案がありましたら、検討していきたいと考えて

います。 

 

「城の辺笹まつり」について、御質問や御意見等ありません

か。 

 

(意見なし) 

 

では、No.９「レクバレーボール大会について」説明をお願い

します。 

 

 「レクバレーボール大会について」ですが、夏季、秋季と年２

回の開催を予定していましたが、今回、館区住民の方から「年

に２回のバレー大会は、正直、参加が大変だ」や「高齢化が進ん

でいるので、体育委員を出すのが厳しい」という声がありまし

た。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

  武久会長 

 

 

 

 

 

 

 

  武久会長 

 

 

宮下委員 

 

 

 

 

   武久会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮下委員 

 

  武久会長 

 

今年度は、夏季に年配の方々も参加できるような全世代型ス

ポーツの導入の計画と、秋期にレクバレーボール大会の開催を

予定として考えています。 

夏季に予定している全世代型スポーツの導入は、すぐに大会

の実行というのは厳しいと考えますので、６月に開催予定の城

辺地区体協総会の中で武久会長を含め、委員の方と話し合いな

がら方向性を決めていく予定としています。 

 

これに関しましては、私は体協会長ですが、以前からこうい

う意見があって、だんだん参加チームも減ってきて、何か良い

方法はないのかなと話合いをずっとしていましたが、なかなか

動き出せていなかったのですけれど、今回、皆が参加しやすい

ものを考えたいということになっています。 

高齢者学級の上田委員に御協力をいただいて、いろいろな新

しいものを考えたいと思っています。よろしくお願いします。 

 

「レクバレーボール大会」について、何か御質問、御意見等

はありますか。 

 

近年はコロナ禍で実施ができてなかったと思うのですけれ

ど、その前の令和元年度は 351 人参加(延べ)で、結構たくさん

参加されている実績がありますが、チームの組み方は城辺の地

区ごととなるのでしょうか。 

 

そうですね。城辺公民館区内の地区ごとでチームを組みます。 

ですが、参加者や人手不足で足りないところは、隣接してい

る地区で集まって参加するという方法を以前は行っていまし

た。数はキープしてきましたが、私も参加していますが年々歳

をとってきていますし、集まりにくいというところがあって、

それなら、軽スポーツなど新しいものもあるので、それを是非、

本当に今までもずっと言ってきていたのですけれど、今年に関

しては本当に考えてみようかなと思います。 

 

タイミングとしては良いタイミングかなと思います。 

 

はい。 

 



発言者 発言内容 

  宮下委員 

 

 

  武久会長 

 

  宮下委員 

 

  武久会長 

 

  宮下委員 

 

  武久会長 

 

 

 

 

  宮下委員 

 

 

  武久会長 

 

 

宮下委員 

 

  武久会長 

 

  委員一同 

 

  武久会長 

 

 

(事務局)山本 

 

 

 

 

 

バレーなど集めるのは、地区の体育委員さんなどが集めるの

でしょうか。 

 

そうですね。 

 

なかなか大変なことですね。 

 

そうですね。 

 

普段からしているっていうわけではないですよね。 

 

バレーが好きな人は僕ら含めて毎週練習をしていますが、地

区の体育委員さんがいますが、その地区の動いてくれる体育委

員をするような若い人がいないよっていう話になってきまし

た。 

 

進めていくっていうのは、秋季のバレーボール大会の人集め

もなかなか大変かもしれないですよね。 

 

もう今さら動けませんよって言われるかもしれませんけれ

ど、一応継承していくためにする必要があると思います。 

 

ありがとうございました。分かりました。 

 

もうほかにはございませんか。よろしいですか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、次の No.10 の「城の辺こども映画館」について説

明をお願いします。 

 

「城の辺こども映画館」について、今年度から新規事業「子

どもが集える公民館事業」として城辺公民館では、「城の辺こど

も映画館」を計画しています。城辺、久良小学校区の児童を対

象として、８月と 12月の計２回、城辺公民館の２階多目的ホー

ルにて約 90分程度の視聴を計画しています。また、多数の子供

たちが参加できるように町のマイクロバスでの送迎も手配して



発言者 発言内容 

 

 

  武久会長 

 

 

  橋本委員 

 

 

 

 

 

(事務局)山本 

 

 

 

 

  橋本委員 

 

 

(事務局)山本 

 

 

 

  橋本委員 

 

(事務局)山本 

 

 

  宮下委員 

 

 

 

 

  武久会長 

 

 

  宮下委員 

います。 

 

「城の辺こども映画館」に関して、御意見や御質問はありま

せんか。 

 

子供は小学生が参加ということですが、どのような映画を上

映するのでしょうか。 

あと今後、例えばこういう映画が見たいというようなアンケ

ートというか、意見を吸い上げて反映していくといったことを

する可能性がありますか。 

 

すみません。まだどういう映画ということまでは今お答えで

きないですが、逆に子供たちはどういった映画だったら集まっ

てくれるかなというのはこちらとしても考えていまして、意見

をいただきながら検討したいと思います。 

 

では、これからどういった作品にするか検討するということ

ですね。 

 

そうですね。これだったら子供たちも参加してくれるかなと

いう作品を、一度こちらで選んでみて試すという方法も考えて

います。 

 

分かりました。 

 

アドバイスをいただけたらと思いますが、今の子供たちはど

ういう作品に興味がありますか。 

 

低学年、高学年で全然違いますからね。共通しているとした

ら、誰もが知っている人気アニメとかでしたら、男子も女子も

共通していると思います。教育的な作品でしたら、低学年と高

学年と分けて上映するという方法もあるかとは思います。 

 

大人が考える教育的な映画と子供たちの観たいものというの

は、なかなかすり合わせは難しいかもしれないですね。 

 

映画は、どこから調達してくるのですか。 



発言者 発言内容 

 

(事務局)山本 

 

 

  飯田館長 

 

 

 

 

 

 

(事務局)山本 

 

 

 

  上田委員 

 

  

  飯田館長 

 

 

 

 

  上田委員 

 

  宮下委員 

 

 

  武久会長 

 

 

 

(事務局)山本 

 

 

 

 

 

県内に業者の会社がありまして、そこから来ていただく形に

なっています。 

 

そもそもこの「城の辺こども映画館」と名づけたのは、昔城

辺地域には映画館があったので、前館長のアイデアで映画館を

やりたいねということだったのです。正直、あまり大きい予算

はとれていないので、最新の映画というのは無理だと思います

が、どこまで新しく、子供受けが良いものが買えるのかなとい

うのは、まだ未定です。 

 

子供たちと接する機会は増えましたが、今の子供たちが何に

興味があるのかというのは、こちらとしても気になっていたの

で、今後、意見を取り入れていこうと思います。 

 

例えば８月に高学年、12月に低学年に分けて上映するという

のはどうでしょうか。 

 

そうですね。教育的な効果がある映画というものが選べるの

であれば、そういうふうな考えもできると思います。 

ただ、今のところ単純に子供たちが喜ぶ映画としか考えてい

ませんでした。 

 

分かりました。 

 

あまり教育的な作品とすると授業の様な形になるので、子供

たちが楽しめる作品が良いと思います。 

 

では、ほかに御質問や御意見はございませんか。 

なければ、次の No.18「館報の発行について」説明をお願いし

ます。 

 

館報の発行について、これまでは城辺、緑、僧都、東海、深

浦、久良公民館、中玉分館を含んだ「城辺地域公民館だより」を

発刊していましたが、７月号からは各館で発刊し、城辺公民館

は「城辺公民館だより」に切替えをします。 

城辺公民館では城辺公民館区全戸への配布としており、城辺



発言者 発言内容 

 

 

 

  武久会長 

 

  委員一同 

 

  武久会長 

 

 

 

  宮下委員 

 

 

 

(事務局)山本 

 

  宮下委員 

 

 

  飯田館長 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

  宮下委員 

 

  飯田館長 

 

 

 

 

公民館の活動報告などを掲載予定としていますので、お手元に

届いた際は是非見ていただけたらと思います。 

 

「館報の発行」について、御質問や御意見等ありませんか。 

 

(意見なし) 

 

なければ、これで議事(２)の「城辺公民館事業計画(案)」に

ついての説明が終わりました。全体を通して何か御意見、御質

問等ありませんか。 

 

今までの説明の中で、城辺地域公民館のことですが、城辺や

深浦、東海、久良とあったのですが、緑は入っていないのでし

ょうか。 

 

緑も城辺地域公民館です。 

 

例えばさっき説明があった「城辺こども映画館」も緑は入っ

ていないということでしょうか。 

 

はい、そうなのです。子供が集える公民館事業というテーマ

で、城辺の各公民館が城辺地域の全体を対象とした事業を行う

上では、学校再編の計画がない緑小学校は緑公民館でというよ

うになりました。久良小学校は来年度からですかね、同じ城辺

小学校区になりますので、その辺りを考慮してということです。

計画段階ではそうしています。 

ただしですけれど、もう一緒にした方が良いのではないかと

いうような話も、その辺りは未定なのですけれども、もう既に

言っています。 

 

一緒に行き来しても良いのかなというふうに思いました。 

 

資料は用意していないですが、子供が集える公民館事業で、

それぞれ各館に２事業であるとか、東海でしたら４事業と新規

に事業を展開します。長期休み中心に考えていますが、それを

やっていく上で枠組みを計画段階で 11 月、12 月ぐらいから決

めたというようなことです。 



発言者 発言内容 

 

  武久会長 

 

  上田委員 

 

 

(事務局)山本 

 

  上田委員 

 

 

  武久会長 

 

 

  委員一同 

 

  武久会長 

 

 

(事務局)山本 

   

 

 

 

 

 

 

宮下委員 

 

 

(事務局)山本 

 

  武久会長 

 

 

ほかに御意見や御質問はありませんか。 

 

城辺小学校と高齢者学級との世代間交流事業のペタンク、し

め縄で特に協議することはないですかね。 

 

例年どおりの計画でお願いします。 

 

また、縄をなえる人が少ないですので、各地区でやってみよ

うかなという方は、一つよろしくお願いします。 

 

そのほか、特になければ、「令和５年度城辺公民館事業計画

(案)」について御承認いただけますでしょうか。 

 

(賛同) 

 

では、最後の議事(３)「その他」についてですが、何かござい

ましたらお願いします。 

 

防災に関する話で、例年は防災マップの発表をしていただい

ていましたが、前年度は「ひなん OKカード」の取組をしたとい

うことで、城辺小学校の５年生に「ひなん OKカード」の発表を

していただきました。今年度もまた発表の計画がありますので、

また何か防災に関する取組について発表していただき、地域の

方と防災の高揚というか、またさせていただいたらなとは考え

ていますので、よろしくお願いします。 

 

内容をちょっと考えながら担任や子供たちにあまり無理のな

い範囲で参加させていただけたらと思います。 

 

よろしくお願いします。 

 

ほかは、特にございませんでしょうか。なければ、本日の議

事は以上でございます。御審議いただきありがとうございます。 

 


